

# LA UNION DEMOCRÁTICA

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes —  
 y los demas puntos, 5 id. trimestre  
 -Fuera de España, 10 id. id. — Pago  
 anticipado. — Numero suelto, 5 centi-  
 mos. — Atrasado, 10 id.

## DIARIO POLITICO Y DE MERES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NUMERO 181

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. San Ildefonso 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## EL RABO POR DESOLLAR

El pobre público que paga y calla convertido en resignado y pacientísimo Juan Lanás, oía que los nuevos impuestos que se le exigían, desde el día 1.º de este mes, constituían el límite de los sacrificios a que le obliga el respetabilísimo Juan Palomo.

¡Qué lamentable equivocación! Como se conoce la inocencia en que está nuestro desdichado pueblo!

En virtud de lo dispuesto en el artículo 7 del Real decreto de 20 de Junio próximo pasado, inserto en la "Gaceta" del 1.º del actual, se cobrará la cuota de diez céntimos de peseta por cada boletín o talón de facturación de equipajes, encargos y mercancías en el transporte por ferrocarril.

No hace mucho tiempo que los conservadores y luego los fusionistas, se despepitaban por "protejer" a los ferrocarriles (con el mayor desinterés, por supuesto, que eso ni que decir tiene) en pro del fomento del país, citando, según malas lenguas, la decantada protección en regalar a determinadas compañías unos cuantos millones a trueque de obras cosas.

¿Qué ha sido de aquellos impulsos proteccionistas?

En la actualidad se han evaporado y no queda más que el afán exclusivo de amontonar tributos, pese a quien pese, haciendo entregar hasta el último céntimo a los "borregudos", cindanos, aunque los ferrocarriles se arruinen y perezca la agricultura y el público reviente.

Con motivo de la última guerra carlista se estableció como impuesto extraordinario, de guerra un recargo de cincuenta por ciento, sobre el derecho de registro de las mercancías y sobre el 10 por 100 de los billetes de viajeros, que venían cobrándose.

Concluyó la guerra, pasaron años y mas años, y los "pequeños" recargos siguieron existiendo para proteger a los ferrocarriles y al público, hasta que en los meses de Septiembre y Octubre del '96...

— Se suprimieron?

— No, se hicieron ordinarios, para la paz, dichos tributos extraordinarios, establecidos por la guerra.

Pero era necesario mayor protección, y "en el interin" nos propinaron los sellos de recibo, y "estampillas" para dar más facilidades y procurar el abaratamiento de los transportes.

No ha sido esto bastante y se les ha ocurrido a nuestros "mandarines" los nuevos impuestos "transitorios".

Y como faltaba el rabo por desollar, ya saben ustedes que todavía tenemos un tributo más de diez céntimos por cualquier facturación que hagamos en los ferrocarriles, incluso las que las compañías hacen gratis "et amore".

Los "tornillos" se aprietan cada vez más. ¿No podría ocurrir que con tanto aprieto se pasen las espirales ó salten las cabezas de esos tornillos?

## BOLETÍN INTERNACIONAL

Inauguración de un monumento  
 París. — Con motivo de la inauguración en Lugano del monumento a la

memoria del célebre conspirador Marrini, hubo en aquella ciudad una manifestación de los partidos avanzados, en la cual tomaron parte muchos republicanos italianos.

Se pronunciaron discursos bastante violentos, pero no se turbó el orden.

### Vapor correo

Sierra Leona. — Ha salido de este puerto para Fernando Póo el vapor correo "Larache" de la Compañía Transatlántica.

Los yankees en Marruecos  
 Tánger. — Ha llegado otro crucero americano para sostener las reclamaciones del Gobierno de los Estados Unidos al de Marruecos.

### Una reyerta. Heridos graves

Buenos Aires. — El Sr. Julio Costa, exgobernador de provincia, y el señor Mariano Panvero, Diputado, se encontraron ayer en la calle y sacando ambos sendos revólvers, se cruzaron varios tiros, resultando los dos contentientes gravemente heridos.

La causa de esta agresión ha sido antiguos resentimientos.

Este suceso es objeto de todas las conversaciones.

El príncipe de Bulgaria  
 El príncipe Fernando de Bulgaria ha llegado a Szentatala.

## LA FABRICA DE TABACOS

Estamos peor que estábamos.

La fábrica de Tabacos de Alicante se encuentra seriamente amenazada por un riesgo definido con claridad perfecta, que a todo trance es preciso conjurar.

Consiste en el acuerdo hace tiempo tomado por el Consejo de Administración de la Sociedad Arrendataria de Tabacos, de no cubrir ninguna de las vacantes que ocurran en el personal de operarias de la fábrica que antes era de 7.000 y en la actualidad apenas si llega a 4.000, diferencia de menos 3.000.

Esas bajas son una por defunción y ausencia de las cigarreras; otras, por la expulsión de la cigarrera del establecimiento a veces por la falta más leve.

El hecho que repetidas veces hemos señalado merece fijar la atención de las autoridades locales, pues dice bien claro que vendrá el cierre de la Fábrica en un plazo más ó menos largo, y con él el hambre y la miseria para muchas familias alicantinas y de los pueblos y partidas rurales.

A prevenir el mal deben dirigirse todos los esfuerzos y trabajos, a ver si se consigue de la Arrendataria, lo menos que cubra las vacantes que ocurren, pues de otra manera el mal no tiene remedio, y la fábrica muere por anemia, de una manera calculada é hipócrita. Ciertamente que eso no le importa a la compañía especuladora, pero sí a nosotros como alicantinos y de allí que demos la voz de alarma ahora y siempre que veamos en peligro la existencia de clases obreras dignas de protección y de apoyo.

## EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión que anteayer celebró el Ayuntamiento fué larga, tratándose

ella, muchos é importantes asuntos.

Nuestro objeto no es reproducir, ni todo lo que se dijo y acordó por los ediles, sino felicitar al concejal señor Gadea, porque hizo la oposición verbal a una proposición en que se pide el nombramiento de una Comisión que pase al domicilio del diputado conservador Sr. Poveda a notificarle la felicitación del Ayuntamiento, por lo hecho por él en el asunto del dragado del puerto, lo cual calificó el Sr. Gadea de oficiosidad.

Es decir una verdad gorda é indesmentible, conocida y probada por hechos públicos, claros y manifiestos, ni el Ayuntamiento, ni los conservadores, ni los políticos ni el Sr. Ferré, ni nadie que no esté en ayunas de lógica natural, podrá decir, pensar, ni discutir que sea cometer un desacato, es así que el decir que es una oficiosidad inoportuna de la Comisión es una verdad como un templo, conocida de todos; luego en esto no hay desacato.

Sin embargo, la Comisión se nombró a instancias del autor de la moción, señor Ferré, y la componen los concejales señores Alberola (D. Amando), Ferré y Loma y Corradi que visitarán si no lo han hecho ya al lugarteniente del marqués del Bosch en su casa de la calle de Labradores.

## NOTAS Y NOTITAS

Los comerciantes se quejan de que nadie entra por las puertas de sus casas a comprar una mala prenda.

Los industriales amenazan con un paro forzoso, aduciendo idénticas razones que los primeros.

Los labradores dicen que la cosecha se la lleva a su granero el Sr. Navarrevértor, nuestro preclaro y eximio ministro de Hacienda.

Los propietarios de fincas urbanas dicen que nunca llegan los cobradores a la casa de los inquilinos a la hora de cobrar.

¡No se oyen más que quejas y lamentos!

Es verdad que esto durará poco.

En casa del señor marqués de Guadalarza, director de "El Siglo Médico", han celebrado una reunión los señores, diputados y representantes de periódicos médicos en Madrid, para tratar de los términos en que se ha de solicitar del ministro de la Gobernación la modificación de la Real orden que impone a los médicos titulares de España la obligación de reconocer a todos los mozos sorteables sin retribución alguna, contra cuya vejatoria disposición se han levantado los médicos todos de la nación.

Después de hablar sobre el aspecto legal de la cuestión los Sres. Iglesias Calleja y Calvo Martiñó se acordó, conformes todos en la manera de apreciar la cuestión que pasase a visitar al señor ministro correspondiente una comisión, compuesta de los señores marqués de Guadalarza, Calleja, Calvo, Iglesias y Pafidó, y gestione la solución debida en el asunto.

Esta comisión cumplirá su cometido con la mayor diligencia posible.

Dice una revista científica:

"Una tohalla para la cara, en varios dobleces empapada en agua caliente, bien torcida y fuertemente aplicada, alivia por lo común y muy pronto un dolor de muelas ó una neuralgia.

Para los cólicos este tratamiento obra como por encanto.

No hay nada que contenga tan de prisa una congestión de los pulmones, un mal de garganta ó un reumatismo, como el agua caliente cuando se aplica prontamente.

El agua tibia funciona muy aprisa como vomitivo, y el agua caliente, tomada a pasto una media hora antes de acostarse, es el mejor laxante posible en caso de estreñimiento, a mismo tiempo que tiene un efecto muy suave en el estómago y en los intestinos.

Este tratamiento, continuado durante algunos meses, y un régimen de alimentación conveniente, producirá muy buenos resultados en todo caso de dispepsia incurable.

El dolor de cabeza cede casi siempre a la aplicación simultánea de agua caliente a los pies y en la nuca."

El Gobernador civil de Pamplona ha impuesto una multa de 500 pesetas al alcalde de Mendavia, por haberse arrancado regordando intenciones, y haber tenido el atrevimiento de dar dos corridas de novillos, sin tener al corriente sus obligaciones con la instrucción pública.

Si en todas las provincias se hiciera eso, adiós la fiesta nacional.

## LA SITUACION

Se dan motines estos días y es de suponer que continúen dándose también en los sucesivos.

A los importantes de Bilbao y Albacete, ha sucedido el de Valls, que, con ser pequeño, es significativo.

De una parte el malestar de la clase obrera y de otra el continuo aumento en las gabelas que sobre el país pesan, la creación de otras nuevas y la torpeza del gobierno, en fin, manifestada en todos sus actos, traen consecuencias que se traducen en protestas tumultuosas contra el poder constituido.

Preciso es convenir que el actual estado de cosas no puede ser subsistente y que amenazan a España graves daños si no echa pronto más allá de la frontera los chirimbolos monárquicos. La ceguera de nuestros gobernantes les impide ver más allá de sus narices, y su egoísmo les obliga a anteponer a los del pueblo los intereses monárquicos.

Y tan manifiesto es su propósito, que por si se rompe la rama carcomida de la dinastía, actual, deja que la otra rama borbónica adquiera robustez, a fin de tener siempre lo que para ellos importa más: un monarca más ó menos descendiente directo de Felipe V.

Y al país que lo parta un rayo.

Que agote su juventud en los campos de Cuba y que agote sus riquezas llenando ese pozo sin fin que se llama areas del Tesoro.

Y como no hay medio de soportar los impuestos que pesan, y como los



de crearse otros, se impone la revolución.

¿Cómo se hará? Tal vez de igual suerte que la que llevó a cabo la nación francesa a fines del siglo último.

Y puede que se repita el corto diálogo que medió en Versalles entre Luis XVI y uno de sus ministros.

Atraído el monarca por el vocerío que armaban frente a su palacio millares de personas, entreabrió un balcón, y al ver al pueblo en aquella actitud levantada, preguntó a su cortesano ministro:

—¿Es un motín?

—Señor—le respondió el interpelado—es una revolución.

**LAS CODICIAS YANKEES**

Es curioso e instructivo el documento que algunos periódicos de América, favorables a la causa de España, han exhumado recientemente a propósito de la actitud de los Estados Unidos.

Véase lo que a principios de este siglo decía el ministro de España en Washington, D. Luis de Oñiz, en nota reservada, al virrey de Nueva España, Francisco Javier Venegas:

«Excmo. Sr.—Muy señor mío:

Cada día se van desarrollando más las ideas ambiciosas de esta República contra España. V. E. se halla enterado por mi correspondencia de que este Gobierno se ha propuesto nada menos que fijar sus límites en la embocadura del Río Norte ó Bravo, siguiendo su curso hasta el grado treinta y uno, y desde ahí tirando la línea recta hasta el mar Pacífico, tomándose, por consiguiente, las provincias de Tejas, Nueva Santander, Nuevo Méjico y parte de la provincia Nueva Vizcaya.

Parecerá un delirio este proyecto a toda persona sensata; pero no es menos seguro que el proyecto existe y que se ha levantado un plano expresamente la isla de Cuba, como una pertenencia natural de esta República.

Los medios que se adoptan para preparar la ejecución de este plan son los mismos que Bonaparte y la República Romana optaron para sus conquistas; la seducción, la intriga, los emisarios, sembrar y alimentar las disensiones en nuestras provincias de este continente, «favorecer la guerra civil y dar auxilio a los insurgentes»; todos estos medios se han puesto en obra y se activan diariamente por esta administración contra nuestras posesiones.

En el día ha comisionado esta administración a un abogado de Nueva Orleans para que se ponga en relación con los insurgentes de ese reino y les ofrezca todo género de auxilios para hacer la guerra a las tropas del Rey.

**ESTOMAGO E INTESTINOS.—CURA RADICAL**

Atento que debo mi salud alterada por enfermedades del estómago e intestinos, a las píldoras anti-dispépticas del Dr. HEINZELMANN.

Juró la eficacia de estas píldoras.—Juan Marcos de Lima.—(Firma reconocida.)

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

**SUBASTAS**

El día 19 de Agosto próximo tendrán lugar las siguientes subastas:

De acopios para la conservación de la carretera de Alto de las Altalayas a Murcia, provincia de Alicante, cuyo presupuesto de contrata es de 17.658 pesetas 35 céntimos.

De acopios para la conservación de la carretera de Sella a provincia de Alicante, por 18.249 pesetas 12 céntimos.

De acopios para la conservación de la carretera de Aspe a Santapola, por 10.008 pesetas 94 céntimos.

De acopios para la conservación de la carretera de Játiva a Alicante, provincia de Alicante, por 16.578 pesetas 55 céntimos.

De acopios para la conservación de la carretera de Ocaña a Alicante, provincia de Alicante cuyo presupuesto de contrata es de 20.608 pesetas 30 céntimos.

**SILVELA EN BURGOS**

Ha hablado el Sr. Silvela en Burgos, y el discurso del visitante conservador, elocuente, intencionado y vivo, ha sido por cima de todo esto, un discurso falto de principios, una suma de conceptos sin aplicación, algo fantástico y anodino que en lo real podrá ayudar a la demolición, pero que jamás servirá para erigir un monumento arquitectónico.

Deficiente el Sr. Silvela en su programa, todo indecisión para cimentar, todo valentía para acometer; ha hecho en Burgos la segunda tirada de su discurso del teatro moderno de Madrid.

Tirada de lujo, con buen papel y primorosas viñetas; pero sin texto.

El señor Dr. Armando Prestes Bittencourt, atesta haberse curado de enfermedad escrofulosa en avanzado estado de anemia, usando diariamente por espacio de algún tiempo las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

**CORREO DE MADRID**

14 Julio 1897.

Han estado en la Huerta los Sres. Castellano, Navarro Reverter, Castelar y Elduayen.

El ministro de Ultramar ha ordenado al Banco de Castilla que exponga al público el día 15 las cifras a que alcance la suscripción al empréstito filipino.

Ha negado que se adeude nada al Banco Hispano Colonial.

En su consecuencia—dice el Sr. Castellano,—huelga cuanto se ha dicho acerca de que ese establecimiento se suscriba al presupuesto para reintegrarse de lo que le adeudaba el Tesoro.

Se ha adherido al Sr. Silvela «La Revista» contemporánea y otros periódicos.

El Sr. Sagasta ha celebrado un interview con un redactor de «El Imparcial».

Dice Sagasta que el programa concreto del partido liberal en la cuestión de Cuba es la aplicación en las Antillas de la integridad del programa del partido autonomista cubano.

Ha añadido que así se lo ha comunicado a los exdiputados autonomistas, recibiendo adhesiones de la mayoría de ellos y una muy expresiva de Giberga.

Algunos exdiputados le aseguran que el planteamiento de este programa aseguraría la consecución de la paz y que con él ellos conseguirían que se presentaran a las autoridades muchos rebeldes que se fueron a la manigua a luchar por la libertad y no por el separatismo.

Sagasta ha encargado a Moret que haga estas manifestaciones en el próximo meeting de Zaragoza.

En cuanto a la política interior dice el señor Sagasta que bastante tarea tendrá el partido liberal en el poder con encomendar los yerros y enormidades de Navarro Reverter.

Hoy saldrá para Avila el Sr. Sagasta.

El Sr. Silvela se dirigirá desde Burgos a León donde se celebrará otro meeting de propaganda y organización del partido.

Se ha firmado el cese del Sr. Losada, inspector general de Sanidad en Cuba, que pasa a la reserva.

Indeó en Tánger otro crucero norteamericano.

**DESDE NUEVA YORK**

o crea usted, señor director, que esos Estados Unidos marchan tan bi las cosas, como en España se figan.

o estén los españoles persuadidos que aquí se ejerce tan descarada ptección como se ha venido ejerciendo favor de los filibusteros.

i se figuren tampoco que el gobierno de Washington tiene que pensar que en España.

Hoy en día las cuestiones de Cuba si de un orden secundario para Mac-Kinley.

Hay algo más importante y trascendental, que ha puesto en peligro hasta embargo que ocupa.

El Gabinete norteamericano se encuentra agobiado con los asuntos de política interior.

De una parte, en el interior, la huelga de los mineros, a la que se han asociado y es, érase fraternizarán con ellos los trabajadores de ferrocarriles y los de las fábricas de filaturas de algodón.

Se calculan en 700.000 el número de huelguistas que habrá el lunes próximo.

Hoy son unos 300.000 los que han abandonado las minas, pidiendo un aumento, relativamente corto para las muchas necesidades de la clase trabajadora.

Piden solamente 45 céntimos por tonelada y los patronos aduciendo la razón poco ó nada conveniente de que el precio del carbón es bastante subido, no acceden a lo que solicitan los obreros.

Estos, por su parte, dicen que el alza del precio de la tonelada del carbón, hayan estado más ó menos baratos, nunca ha influido en el tipo de los jornales, habiendo cobrado los mismos sueldos cuando han estado a precios más elevados ó más bajos.

El comercio, se halla descontento de la política arancelaria de Mac-Kinley.

En los cuatro meses que lleva como presidente, nada ha hecho que satisfaga las aspiraciones del comercio; y por lo que hace a esta población eminentemente mercantil, he de decirle que hay gran disgusto y el sindicato del comercio trabaja particular y hasta oficialmente para destruir los planes por no decir los desaciertos de Mac-Kinley que solo piensa en temerarias empresas, que no sabemos si podrán conducirle a la victoria ó sumirlo en el descrédito.

Por de pronto, la Cámara de Representantes ha desechado las enmiendas introducidas por el Senado en el proyecto de aranceles y éste tendrá que ser sometido a la resolución de una Comisión mixta de individuos de ambas Cámaras, y tengo para mí que el proyecto de aranceles quedará tan modificado, que, tal vez, ni el mismo autor lo conozca.

Estos trabajos, ya lo sabe Mac-Kinley se deben al Comité del comercio de Nueva York, que es el que tiene más intereses que ventilar en los Estados Unidos.

Aunque el presidente de la República y el secretario de Estado, Mr. Sherman dicen que no hay conflicto con Marruecos y que el Sultán accederá a las reclamaciones que se le han hecho, que no tienen más importancia y trascendencia que el exigir se conceda a los súbditos americanos que residen en Marruecos los mismos derechos que se otorgan a los demás extranjeros.

Efectivamente: el Sultán, no se opone a esto que considera tan justo como Marruecos, hace tiempo que no

decide nada sin consultar con el gobierno de la Gran Bretaña, y tanto a Inglaterra como a Francia y a Alemania no les ha parecido muy bien que a la reclamación haya precedido el envío de dos cruceros norteamericanos a Tánger, la cuestión por este solo hecho tiene todos los caracteres de una imposición a la cual no accederá el Sultán aconsejado por el Gabinete inglés.

Y si no accede a esta pretensión el Sultán, hecha en la forma indicada, ¿qué va a hacer el Gabinete de Washington? Correr ante las demás potencias el más grande de los ridículos.

El Sultán no se negará a otorgar esos derechos, pero pedirá antes la evacuación de los buques de guerra norteamericanos de las aguas de Tánger, y dirá que la resolución la adoptará dentro de un plazo prudencial y cuando haya transcurrido tiempo bastante a que nadie sospeche que ha cedido a presiones de fuerza, ni mucho menos a amenazas de ningún género.

En cuanto a la cuestión con el Japon, eso es más grave.

**EL HIJO**

Célebrense en toda la población en que residía era Juan Umbrales.

Por bien empleados daban todos sus amigotes las franco-chelas en que el buen Juan sacaba tripa de mal año regodeándose con la abundante y bien sazónada bucofónica y pagando con creces su escote en fuerza de hacer desternillarse de risa a los comensales con sus dichos y anécdotas, que contribuían a hacer más fáciles las digestiones de cuantos tuvieron la suerte de verte sentado a la mesa y escuchar las ocurrencias que de Juan surgían como agua de manantial abundoso.

No era el tal licenciado ni aún bachelier, pero a buen seguro que pudiera haberse concedido la doctoral borla en la facultad de la truhanería y buen decir.

«De casta le viene al galgo...» No hubo en otro caso, mejor que en éste, refrán que más fatiado hubiese. Tenía nuestro hombre un hijo, verdaderamente antifésis suya.

Tanto cuanto el padre tenía de agudo, tenía el hijo de romo; cuanto de discreto, de imprudente; cuanto de listo, de cerrado de cascos y oeril por todos cuatro costados.

Acontecía que, siendo solo padre e hijo los que constituían toda la familia, pues la madre murió, según dicen asustada de haber concebido semejante ceruñal, contecía, digo, que siendo la chachara y labia del padre único capital cuyos réditos podían explotar, era de cajón el que a todas las comidas había de asistir el hijo, y si bien la presencia del uno era motivo de regocijo, la del otro lo era de ese antipático sentimiento que en el hombre produce el ver a ciertos semejantes que no lo parecen.

Tratóse entre varios amigos de hallar el medio de desembarazarse de semejante engorro parásito y pusieron el tema a discusión:

—¡Dígameste que no le traiga!—decía uno;

—¡Imposible! se ofendería el padre!—contestaba otro.

Por fin el más avisado expuso su opinión.

—Manifestémosle a Juan que mañana vamos a comer tan solo personas formales y para asuntos de reservadísimo y de grande interés, y rógueles que se abstenga de traer al chico... Y así lo hicieron.

—¡Mira, hijo, mañana te vas a etal sitio y allí te estás a la puerta! ¡Cuidado con que subas hasta que no te llame!

—¡Bueno, padre!



Resplandecían, sobre la blancura de los adarnscados manteles, los cubiertos que habían de servir de armas en el gastronómico combate que á entablarse iba.

El éxito de la contienda no era dudoso. ¡De hijo, y con los ánimos que se mostraban en los que primero habían llegado, que no hay para qué decir que eran los que comer esperaban, derrotarán al ejército que se retardaba!

—¡Alto ahí! Cristiano viejo soy, y a fuer de ello, no puedo consentir que nadie empiece á comer sin que antes sea alabado el nombre del Señor!

Comenzaban todos de antemano á reír la gracia que presentían, cuando Juan, santiguándose con la mano y con la mayor unión religiosa, dijo: —En el nombre del padre... del... y del Espíritu Santo!

—¿Y el hijo? —¿Dónde se ha quedado el hijo? —¿Has empezado por "comerte" el hijo!

—¡Sube, sube, hijo mío que aquí te echan mucho de men's estos señores!

ta capital, trabajan con gran ardor á fin de dar el mayor esplendor á la fiesta. Ya han pedido el Teatro Principal y ha sido cedido galantemente por D Francisco Blasco.

—Si será mentira, si será verdad. Dicen que las noyas del Sr. «Verdugillo» ó sean las llamadas «Señoritas Toreras», en el mes de Noviembre atravesarán el grande Océano con rumbo á Méjico, donde lucirán sus habilidades.

—El número de mozos de esta provincia pertenecientes á los cuatro último reemplazos, que han sufrido reconocimiento por inútiles ha sido 808. De ellos resultarán 314 útiles y 494 inútiles.

—En Guadavía (Sevilla) se ha descubierto un depósito de monedas falsas, habiendo sido detenidos dos hombres y una mujer, que se dedicaban á la expedición.

—Anteayer tarde fondearon en nuestro puerto, los cazatorpederos españoles «Terror» y «Furor». Los toreros que se lidiaron por la cuadrilla de «Señoritas Toreras» el día 6 de Agosto, proceden de la acreditada ganadería de D. Manuel Paz, de Miraflores de la Sierra y usan divisa morada y verde.

—Las «Señoritas Toreras» llegaron á esta capital el día 4 de Agosto, y los novillos el día 3.

con el comendador y sus hombres de armas, dejando en el pecho de Lara un disgusto que solo se podía igualar á la cólera que habían despertado en él la negra traición del conde y del infante.

—Si fuese cierto... D. Gutierre no pudo menos de menear tristemente la cabeza, y el joven añadió con impaciencia: —Bien está, pero no me interrumpas, ni me desesperéis cuando tan cerca tenemos el desengaño.

—No os la acepto, replicó Saldaña, porque... D. Alvaro le hizo una señal de impaciencia.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Oran todos los martes á las cuatro de la tarde. Se admite carga y pasajeros para el puerto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON». Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA



Salidas de Alicante todos los martes. Id. » Valencia » » miércoles. Id. » Barcelona » » Sábados.

Admite carga y pasaje. Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Gran Hotel Iborra (ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, palacete y economía.

TELEGRAMAS

Madrid 15 (9 n.) La suscripción empréstito Filipinas éxito brillante esperándose se cubra varias veces. —Desmentida oficialmente noticia sobre bajas consideración batallón Guadalajara consecuencia explosión bombas dinamita. —Sagasta marchó Avila con su familia. —Sábese que se hallan desalentados los insurrectos cubanos.

VARIAS NOTICIAS

Aprovechando la estancia en esta población del aplaudido maestro compositor nuestro paisano Sr. López Torregrosa, la Dirección artística del Circo, ha pues o en estudio «Los Cocineros» obra de dicho maestro estrenada en el Teatro Eslava de Madrid con éxito extraordinario; y para la cual se está pintando el decorado y preparando el atrezzo correspondiente para ponerla en escena á la mayor brevedad.

A esta novedad seguirán, el estreno de todas las obras que mayor éxito han alcanzado últimamente en los teatros de Madrid, pues la empresa del Teatro Circo animada de los mejores deseos, tiene el propósito de dar á conocer al público alicantino todas las novedades teatrales.

Para la mayor comodidad del público, está haciendo también las necesarias reformas en el Teatro-Circo á fin de ponerlo en condiciones de que se sienta poco el calor y de que en las veladas que en él se celebran pueda el público disfrutar de agradable temperatura.

—Ha llegado á los Pirineos, donde se propone pasar el verano, nuestro querido amigo D. Ramón Vidal y Bossio, con su distinguida familia.

—Los jóvenes organizadores de la función teatral á beneficio de los soldados enfermos y heridos en Cuba hijos de es-



# E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

## LOS CHORICEROS

## YA ES SABIDO

por todos los vicultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

**CAPES TOSTADOS.**—Hemos tenido el gusto de preparar las muy selectas clases de aracollillo, Puerto Rico y Moka que durante tanto tiempo se han vendido en el extranjero. Estas variedades de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas matices de Dinamatos y de paletos, quesos Gruyere y bola; plato, en gallinas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que, en todas las condiciones de bandad y baratura que puede darse en esta zona.

**MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19**

## Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

## AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



## COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañia.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Mannuel Espalio», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Sebastián, Gijón, Pamplona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consigatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

## Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La dosis exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante al autor N. Benet, farmacéutico, calle de San Juan, 10. Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzmán; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremoleres; Fide Ferrer; Madrid, don Rell y Miguel, sucesor del doctor S mon; Jativa, Martínez y don Rafael; Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

## Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exp. siciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono num. 1619.—DISPACHO: Calle de San Fernando, num. 39, teléfono num. 18.

274 EL SEÑOR DE BEMBIBRE

FOLLETIN DE LA UNION 275

COLEGIO DE SAN JOSÉ DIRIGIDO POR

## DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de bachiller y el título de Perito Mercantil, en las preparatorias para carreras especiales: frances, inglés, castellano, gimnasia, música, dibujo, arte, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio. 6 reales diarios pagados por trimestre anticipados. Idem medio por pensionistas, 20 anualmente y enseñanza en el colegio 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamento y datos de interés que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 20.—ALICANTE

de la cólera y apasionado afecto de aquel desgraciado joven esperaba cualquier arbitrio; no fui yo testigo de ellos, pero todo el país lo sabe.

—Y todo el país miente, replicó D. Alvaro sin dejarle concluir la frase.

Decidme que, desde el sol, de la naturaleza entera, de mi corazón mismo, pero no empañado con sospechas ni con el alito de mentirosos rumores; aquel espejo de valor, de inocencia y de ternura.

Entonces se puso a pasear delante de los asombrados caballeros, que no se atrevían a socabar más en su corazón para arrancar aquella planta tan profundamente arraigada, diciéndolo en voz baja:

—¡Ah! quien sabe si cansada de persecuciones y sacrificios le habrá parecido muy encioso el convento, y sobrado largo el plazo de un año que me concedió para aguar darme?

Por otra parte, cuando me ha mecido la buena suerte para esperar ahora su benéfico influjo?

Siguió así paseando un corto espacio, y murmurando palabras confusas, hasta que volviéndose de repente a D. Juan de Lara, le dijo con acento alterado:

—No deciais que estaba libre, hace un momento?

Venga, pues, un caballo; un caballo al punto!...

Antes morir que vivir en tan espantosa agonía!

No hay quien me ayude a darme las hebillas de mi coraza?

El comendador le ayudó a armarse con gran presteza, mientras D. Juan le respondía:

—Vuestro caballo mismo, a quien hecurar por saber la mucha estima en que lo teniais, os está esperando en el patio, enjaezado; pero D. Alvaro, pensad en lo que hace poco os he pedido.

Tal vez he podido haceros un daño gravísimo, pero si tuve noticia de la ruindad y vileza de que entrambos somos víctimas, no me asista el perdón de Dios en la hora del juicio.

—D. Juan, respondió él, veo que vuestro corazón no está corrompido ni sordo a la voz del honor; pero si vuestros tiempos son legítimos y me precipitais así en un abismo de dolores que jamás alcanzareis a sondear, algo más duro se os hará conseguir el perdón de Dios que el mío, sinceramente otorgado en presencia de estos dos nobles testigos, junto con mi gratitud por la hospitalidad que os he merecido.

Con esto subieron inmediatamente a la plaza de armas de castillo, donde el gallardo Alanzor soltó un largo y sonoro relincho en cuanto conoció a su dueño.

Subió éste sobre él después de despedirse de todos los caballeros, y salió del castillo